

Palabras de la ministra Mayra Jiménez
Premio Europeo a los Derechos Humanos 2023

Lunes 22 de abril 2024

Unión Europea

2:00 p.m.

Su excelencia **Kajta Afheldt**, Embajadora Extraordinaria y Plenipotenciaria de la Delegación de la Unión Europea;

Señora **Inka Matilla**, representante del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, PNUD y en ella a los Organismos Internacionales para el desarrollo

Señor **Pablo Ulloa**, defensor del Pueblo;

Señor **Stefaan Pauwels**, jefe adjunto de la Delegación Europea y moderador del panel;

Señora **Olaya Dotel**, viceministra del Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo y en ellas a las y los funcionarias y funcionarios del Gobierno;

Señora **Juana Mercedes**, coordinadora de la Confederación de Mujeres Campesinas, y en ella a todas las mujeres de CONAMUCA;

Cuerpo diplomático acreditado en el país;

Distinguidas panelistas;

Sociedad Civil;

Invitadas e invitados especiales

Señoras y Señores.

Constituye para mí un gran honor dirigirme a ustedes en esta ocasión tan especial, en la que se hace entrega del Premio Europeo a los Derechos Humanos 2024, otorgado en esta ocasión a la Confederación Nacional de Mujeres del Campo (CONAMUCA), por parte de la Unión Europea en nuestro país. Extiendo mi más sinceras felicitaciones a CONAMUCA y a todas las mujeres que la integran, por este merecido reconocimiento.

Su incansable labor en la defensa de los derechos de las mujeres, especialmente de las mujeres rurales, es un ejemplo inspirador para todas y todos los aquí presentes; pero además es un referente nacional e internacional sobre un trabajo que se hace con valentía, con compromiso, desde las comunidades rurales y con la claridad de impactar de manera eficiente a las mujeres y sus familias.

Desde su fundación en 1986, CONAMUCA ha sido un faro de esperanza para las mujeres del campo dominicano, trabajando incansablemente para asegurarles una vida digna y promover sus intereses sociales, políticos,

económicos, legales y culturales. Su visión de construir un modelo de producción agrícola que garantice la igualdad de derechos sobre la tierra y asegure la soberanía alimentaria es un testimonio de su compromiso con la justicia y la equidad. CONAMUCA es también un referente en la lucha por los derechos humanos de las mujeres, en toda su diversidad.

En hora buena por este significativo reconocimiento, sobre el cual, como gobierno dominicano, encabezado por el Presidente Luis Abinader, y desde el Ministerio de la Mujer, expresamos nuestra complacencia en virtud de los méritos acumulados por CONAMUCA

Quiero también aprovechar esta oportunidad, para agradecer y reconocer a la Unión Europea, por resaltar con este premio un trabajo y una trayectoria de larga data como la de CONAMUCA.

A la vez que agradezco el continuo apoyo a la República Dominicana en el trayecto hacia la igualdad; el compromiso y cooperación que nos han ofrecido,

contribuye que avancemos de manera certera hacia el cierre de brechas en materia de violencia de género e intrafamiliar y autonomía de las mujeres, fortaleciendo así nuestra democracia y contribuyendo al desarrollo sostenible de nuestro país.

Es fundamental reconocer la importancia de la cooperación internacional al desarrollo, la cual cuando está arraigada en la realidad social, económica y cultural de los países, es efectiva, como ocurre con la Unión Europea.

Señoras y señores, que esta celebración junto a CONAMUCA, sirva también para renovar el compromiso de seguir trabajando de manera articulada e intersectorial para la construcción de un mundo más justo e igualitario para todas las mujeres.

En ese sentido el panel del día de hoy sobre cuidados, abre la oportunidad de reflexionar sobre un tema que constituye una piedra angular para la igualdad de género y los derechos; los cuidados atraviesan la vida de las mujeres y

las mujeres rurales forman parte de ese importante trabajo que agrega tanto valor al desarrollo de la nación. Por eso nos alegra que esta tarde podamos dialogar sobre este tema que nos compete a todas y todos.

¡Felicidades nuevamente a CONAMUCA por este premio tan significativo, gracias a la Unión Europea en República Dominicana y que la alegría sea también motivo para la inquebrantable dedicación a la causa de los derechos humanos y la igualdad de género.

Muchas gracias